



**MINISTÈRE DE LA COMMUNICATION
MINISTRY OF COMMUNICATION**

COMMUNICATION GOUVERNEMENTALE

**SENSIBILISATION DE LA COMMUNAUTÉ NATIONALE
SUR L'INTENSIFICATION DE LA RIPOSTE NATIONALE
CONTRE LE COVID-19
PAR L'ADMINISTRATION DES VACCINS**

**CONFÉRENCE DE PRESSE CONJOINTE
MINCOM - MINSANTÉ**

DÉCLARATION LIMINAIRE

DE

S. E. M. RENÉ EMMANUEL SADI
MINISTRE DE LA COMMUNICATION,
PORTE-PAROLE DU GOUVERNEMENT

YAOUNDÉ, LE 14 AVRIL 2021

- **Monsieur le Ministre de la Santé Publique ;**
- **Monsieur le Représentant Résident de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) ;**
- **Madame la Directrice du Centre de Contrôle et de Surveillance des Maladies (CDC) ;**
- **Madame la Présidente du Conseil Scientifique des Urgences de Santé Publique (CSUSP) ;**
- **Madame la Présidente de la National Immunization Technical Advisory Group (NITAG) ;**
- **Mesdames et Messieurs les Experts ;**
- **Distingués Invités ;**
- **Mesdames et Messieurs les Professionnels des Médias ;**
- **Mesdames, Messieurs ;**

Comme vous le savez, la pandémie du coronavirus reste et demeure une crise majeure et une grave menace pour tous les pays du monde, et singulièrement pour le Cameroun.

Cette préoccupation s'est accrue ces temps derniers avec l'apparition dans notre pays d'une nouvelle vague de contaminations, la recrudescence des cas positifs, ainsi que l'accroissement du nombre de décès causés par la pandémie du COVID-19.

Face à la situation, le Gouvernement, sous la Très Haute Impulsion de MONSIEUR LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE, Son Excellence Paul BIYA, déploie des efforts considérables pour contenir la propagation du virus et parvenir à juguler ses effets néfastes sur les populations.

À cet égard, il convient de relever, notamment :

- l'acquisition des équipements de protection individuelle au bénéfice des personnels de santé engagés dans la riposte ;**
- la mise à disposition d'équipements lourds, tels que des ambulances, des scanners et un important lot d'appareils d'imagerie médicale.**
- le renforcement du plateau technique des formations sanitaires.**

Il faut par ailleurs, souligner que les dispositions prises par le Gouvernement au niveau central, tiennent compte de la décentralisation de la riposte sur l'ensemble du territoire national.

C'est dire qu'aussi bien dans les grandes métropoles que dans l'arrière-pays, le déploiement des différents acteurs de la chaîne de riposte bénéficie d'un encadrement optimal des pouvoirs publics.

Mais, en dépit de tout ce qui est entrepris, ici comme ailleurs dans le monde, la pandémie du COVID-19 continue de sévir, en requérant autant de la part des décideurs Étatiques que des milieux scientifiques, une mobilisation des plus larges et sans répit, pour contrer de manière efficace les méfaits du COVID-19.

Aussi, dans cette optique, le vaccin apparaît-il, de l'avis général, comme la réponse la plus incontournable et la plus conséquente pour préserver les vies des populations.

C'est pourquoi le Gouvernement de la République a entrepris depuis quelque temps les démarches nécessaires en vue de l'obtention des vaccins pour permettre aux camerounaises et aux camerounais qui le souhaitent, d'en bénéficier.

Point n'est besoin de relever que cette décision de la plus Haute Autorité de l'État repose, d'une part, sur les assurances de la communauté scientifique nationale, quant à la fiabilité desdits vaccins, en même temps qu'elle procède d'autre part, d'une obligation régaliennne, celle qui incombe au PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE, Son Excellence Paul BIYA, de tout mettre en œuvre pour protéger la vie de ses compatriotes.

La présente Conférence de presse conjointe offre ainsi, au Gouvernement, l'occasion d'informer l'opinion sur l'ensemble des dispositions prises jusqu'à date par les pouvoirs publics.

Elle intervient entre deux événements majeurs.

D'abord, la réception le 11 avril 2021, par Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Son Excellence Joseph DION NGUTE, d'un don de la République Populaire de Chine, de deux cent mille (200.000) doses du vaccin Sinopharm.

Ensuite, l'arrivée annoncée au Cameroun, pour le 17 avril 2021, de la commande du vaccin Astrazeneca.

C'est dire que l'intensification de la riposte nationale contre le COVID-19, par l'administration des vaccins aux populations, est une option de responsabilité, une décision d'une impérieuse nécessité, en vue de la préservation des vies des Camerounaises et des Camerounais.

Dans la force du symbole, et face à l'urgence de santé publique, la réception du don du grand pays ami du Cameroun qu'est la République Populaire de Chine, a immédiatement été suivie par le lancement de l'opération de vaccination des personnels de santé.

Pour donner le ton à cette opération d'envergure nationale, le Ministre de la Santé Publique, Monsieur MANAOUA Malachie, ici présent, et que nous sommes heureux d'accueillir une fois de plus dans cette Salle de Conférences Auditorium du Ministère de la Communication, comme vous avez pu le voir en images, a reçu en premier, sa dose de vaccin.

La présence du Ministre de la Santé Publique à cette Conférence de presse, accompagné de quelques uns de ses experts, lui permettra, comme à l'accoutumée, de faire le point global de la situation et de donner toutes les précisions nécessaires, en ce qui concerne la vaccination contre le COVID-19 au Cameroun.

Il ne fait point de doute qu'il saura apporter des clarifications aux différents questionnements que suscite la lutte contre le coronavirus dans notre pays, lorsqu'on sait qu'à date, le Cameroun compte un total de 61 mille 731 cas positifs pour 919 décès. Il reste entendu, qu'au terme des prochaines réunions que tiennent régulièrement les gestionnaires des incidents au niveau

national, régional et local, les chiffres que je viens de donner seront éventuellement actualisés.

Pour clore mon propos, je tiens une fois de plus à saluer la présence de tous et de chacun d'entre vous à cette Conférence de presse conjointe.

Je vous remercie pour votre bien aimable attention./.

**Le Ministre de la Communication,
Porte-Parole du Gouvernement,**

(é) René Emmanuel SADI